

Preservar biodiversidad del Caribe



Diputado francés Francois Michel Lambert

Por: María Josefina Arce

Científicos cubanos estarán presentes en una iniciativa promovida desde Francia referida a la preservación del medio ambiente en el Caribe, una región con una rica biodiversidad, pero altamente vulnerable al cambio climático, que amenaza la vida en el planeta.

La cooperación con Cuba es incentivada por el diputado ecologista Francois Michel Lambert, quien organiza para el venidero día 31 un coloquio sobre el tema, desde la Asamblea Nacional de Francia, encaminado a situar al área en una mejor posición para enfrentar desafíos comunes.

Una vez más nuestros investigadores y académicos pondrán sus conocimientos en aras de minimizar las afectaciones del cambio climático, que ocasiona el incremento del nivel del mar y la intensidad de los huracanes, eventos que afectan a esta parte del mundo.

La participación de Cuba es sin dudas, un reconocimiento al meritorio esfuerzo que realiza el país para conservar su ecosistema, avalado por la Constitución, regulaciones y leyes.

En ese camino destaca su Plan de Estado para el enfrentamiento al cambio climático, conocido como Tarea Vida, en el que se inscriben acciones a favor de preservar manglares, las costas y ampliar la masa forestal, entre otras.

El objetivo principal es proteger la vida humana y su calidad, en condiciones de un clima cambiante, para ello involucra a todos los sectores de la economía y la sociedad y se aplica a nivel nacional y local.

No es la primera vez que Cuba participa en proyectos encaminados a preservar la biodiversidad en la zona. Hace 15 años, junto a Haití y República Dominicana, puso en marcha el Corredor Biológico del Caribe, abierto a todas las naciones del área.

El Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente apoya esta iniciativa, que tiene igualmente como estrategia el mejoramiento económico y social de las comunidades.

En este plan ocupa asimismo, un lugar esencial la realización de talleres de educación ambiental y manejo de los recursos naturales de los ciudadanos.

Por demás, Jamaica, Trinidad y Tobago, República Dominicana, Guyana e Islas Vírgenes británicas han recibido asesoría técnica de Cuba sobre la integración de la sostenibilidad ambiental, la gestión ante desastres y la adaptación al cambio climático.

Es así que se crearon en estos países caribeños Centros de Gestión para la Reducción de Riesgos, lo que ha posibilitado compartir metodologías de estudios de peligro y vulnerabilidad, así como la formación de equipos multidisciplinarios para enfrentar amenazas de inundaciones, huracanes, sequías y erosión de suelos.

Cuba destaca en la zona por su empeño en conservar el entorno y su disposición de colaborar y compartir experiencias y conocimientos con sus vecinos del Caribe, con quienes nos unen lazos de hermandad y desafíos comunes.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/282761-preservar-biodiversidad-del-caribe>



Radio Habana Cuba